

El año 1944 se nos presenta bajo el signo de graves presagios, polarizándose el interés de la opinión en dos temas que según todos los pronósticos han de desarrollarse plenamente en los meses próximos. Uno es la evolución de la Falange y otro el asalto a Europa. Ambos surgen en cuantas conversaciones se mantienen entre gentes de las más diversas clases sociales y cada día son más apasionados sus comentarios.

Con respecto al cambio de política de Falange se oyen por parte del sector "sperfalangista" (Vieja Guardia y División Azul) las más acerbas censuras por lo que ellos califican de claudicación, asegurando que con nuestra posición actual no lograremos convencer a nadie puesto que los aliados han de saber calibrar el verdadero alcance de nuestras concesiones, mientras que el Eje ha de sentirse agraviado por ellas.

Otro sector, mucho más considerable, afirma que los cambios anunciados (supresión de Delegaciones, fusión de Sindicatos, disolución de la Milicia) son motivados por fuertes presiones de los aliados que buscan con obstinado afán provocar una reacción en nuestra Patria que justificara por su parte un acto de fuerza con el que resolver a la vez dos árduos problemas: halagar a Rusia con un rompimiento con España y poder situar sus ejércitos en terreno posiblemente más favorable para el asalto a Europa que las costas atlánticas.

El tema de la invasión presenta en estos últimos días una nueva faceta, la de los que apuntan pudieran ser los repetidos anuncios de los aliados, una finta para descongestionar el frente del Este y facilitar la ofensiva soviética de invierno. En general, salvo el sector rojo, aliadófilos y germanófilos ven con mayor preocupación cada día los avances soviéticos y últimamente con la cuestión de Polonia se han acobardado muchos alegres simpatizantes de las democracias que aseguraban que Rusia se pararía en donde Inglaterra dijera. Por otra parte el desarrollo de la propaganda soviética en Marruecos (Zona francesa) hace pensar y recapacitar a muchos que miran con temor a Francia y sus continuos actos de expansión comunista, temblando por su suerte si llega a quedar España encajada en la tenaza soviética de Marruecos-Francia.

De provincias llegan estos días a Madrid noticias de próximos cambios, los mismos anunciados aquí a principio de enero, a saber: nombramiento de Fernández Cuesta como Presidente de la Junta Política y Jefe Nacional del Partido, el actual Ministro de Asuntos Exteriores sería Presidente del Gobierno y Arrese pasaría a Gobernación. Todo ello para elha fecha muy próxima. A última hora, parece que vuelve la cosa monárquica a primer plano, asegurándose que don Juan está en Lisboa y que están muy avanzados los preparativos para una restauración.

Madrid a 16 de Enero de 1944.

La continuidad en el Servicio durante tres años, nos ha proporcionado la enseñanza de que deben renovarse los medios de que dispone este Sector, en plazos cada vez más frecuentes, con objeto de evitar fallos de procedimiento en determinados elementos que saturados de información o son peligrosamente conocidos del enemigo o se creen con suficientes conocimientos para pensar y trabajar por su cuenta, con lo que rompen la armonía del resto del Servicio y dificultan la precisión necesaria a un trabajo de características tan delicadas como el nuestro.

Por las razones expuestas, así como por el auge que Servicios hasta hoy en estado latente (americano y francés) están tomando, creemos llegado el momento de emprender una vasta reorganización que a más de renovar la casi totalidad de nuestros colaboradores, amplie sus medios de acción, haciendo asequibles a nuestra influencia zonas que hasta hoy nos han resultado inabordables. Este Sector ha tenido que dejar repetidas veces, sin ultimar, importantes servicios iniciados con el mejor deseo y otras han sufrido lamentables retrasos por falta de medios complementarios, con lo que la eficacia de nuestra labor quedaba muy disminuida. También se han apreciado algunas veces, falta de agilidad en la tramitación de asuntos que requerían una rapidez de ejecución incompatible con el actual régimen de cambio de Notas escritas, antes de poder

A la vista de estas dificultades, creemos llegado el momento de elevar a esa Jefatura los siguientes puntos básicos para una reforma del Sector:

- a) Renovar la Red de colaboradores.
- b) Ampliar el número de Auxiliares fijos remunerados.
- c) Dos Agentes del Cuerpo General de Policía a nuestras órdenes.
- d) Enlazar directamente con los actuales servicios de información o con los que resulten de las modificaciones de orden estatal y político en curso.
- e) Ampliación de los actuales medios económicos.

Lo que en nuestro afán de lograr un mejor servicio, tenemos el honor de exponer a la Superioridad para su estudio, si lo estima procedente.

Madrid a 1 de enero de 1944.-

EL JEFE DEL SECTOR
"CINCO"

INFORMACION NACIONAL

Durante los últimos días de enero el ambiente de la calle se ha enrarecido hasta llegar a anular todo comentario que no sea el de nuestra situación internacional. En los medios más diversos sólo una pregunta absorbe la atención de la gente: Cómo resolverá el Caudillo la delicada situación diplomática creada por los aliados?.

Aumenta la tensión del ambiente el que estas dificultades en nuestras relaciones con las democracias hayan surgido cuando la gente creía que nuestra política exterior era más favorable a las naciones unidas e incluso cuando nuestra prensa unida a nuestra radio iniciaban una trayectoria de estricta neutralidad. Incluso los comentarios sobre los últimos accidentes ferroviarios han pasado a segundo término y los rebrotos de la causa monárquica han quedado momentáneamente asfixiados por este estado de nervios que solo reacciona ya después de la inesperada actitud de la Argentina, ante "noticias" de rompimientos de relaciones, ultimátums y hasta invasiones.

En el momento de cerrar este comentario se hace aun más denso el ambiente por ser ya del dominio público la suspensión de los envíos de gasolina a España y la orden de embargo de todas nuestras importaciones. De un momento a otro se temen acontecimientos que por muy extremos que sean no sorprenderán a nadie.

Madrid a 31 de Enero de 1944.

CINCO.-

El ambiente de la calle es en general de expectación. Ante el desarrollo de los acontecimientos bélicos en el Este y al conocerse de manera más o menos concreta las actividades en nuestra patria de comunistas y extrema derecha, la gente espera acontecimientos decisivos en breve plazo.

Sobre la marcha de la guerra, no obstante los repliegues germanos en el Este, ha perdido en estos últimos días muchos adeptos la Gran Bretaña, aumentando el número de los que desconfían de que se lleve a realizar el desembarco aliado, máxime después de conocerse el repliegue en Cassino. La invasión de los Balcanes por Alemania ha sido también un rotundo mentis a los que daban por seguro la ausencia de potencial humano del Reich, y ha probado al mundo, que sigue anticipándose a los aliados en la mayoría de los casos, puesto que la gente da por seguro que Inglaterra pensaba aprovechar el repliegue alemán para invadir los Balcanes.

En cuanto a nuestra situación interior, al conocerse de diversas formas la última redada comunista en Melilla, Málaga y Madrid, ha motivado una viva reacción favorable a que se repriman con toda energía estos intentos. Por otra parte, las actividades monárquicas de estos últimos días no han pasado desapercibidas para la opinión que señala al pretendiente don Carlos como patrocinado por el Caudillo en frente de la candidadura de don Juan que últimamente perdió apoyo oficial. Por último, los recientes "Ejercicios Espirituales" profusamente celebrados en todo Madrid, han servido en muchos casos para que Acción Católica capte nuevos adeptos a quienes, de momento, se les separa de la cosa política, para en un porvenir próximo utilizarlos con miras a un cambio político más favorable a la Iglesia.

Todo esto, repetimos, crea un ambiente expectante, propicio a aceptar cualquier bulo, como cosa cierta, con lo que lo único firme en la opinión es la seguridad de que Falange va perdiendo terreno, debido más que a su propia actuación, al complejo momento que atravesamos y a no haber surgido aún de entre sus antiguos dirigentes un Jefe capaz de dirigir y revalorizar este Movimiento que si aún existe es por su propia bondad doctrinal capaz de todos los milagros.

Madrid a 31 de marzo de 1944.

CINCO.-

Los últimos días de abril solo los comentarios sobre la invasión absorbieron la atención general, pero mayo nos trajo dos acontecimientos que han hecho pasar a segundo plano, al menos por unas horas, la obsesión del segundo frente; han sido éstos la nota de nuestro Ministerio de Asuntos Exteriores sobre el resultado de las negociaciones que durante tres meses se han mantenido con los aliados y la aparición, al mismo tiempo, de unos pasquines que han tenido la virtud de no convencer a nadie.

Las negociaciones hispano-anglo-americanas han sufrido, a juicio de los enterados, oscilaciones muy diversas hasta llegar a su conclusión, siendo opinión de la mayoría de la gente que no obstante la indicación de que se ha llegado a un acuerdo sin menoscabo de nuestra dignidad, mucho habrá tenido que ceder nuestro Ministro para lograr reducir la intransigencia de los americanos, sobre todo en la cuestión del petróleo. Debido a la, cada día mayor difusión de noticias de origen inglés, se comenta en todos los medios el que nos entreguen el petróleo en bruto para que en nuestras refinerías de Canarias se transforme con lo que siempre habrá el peligro de que Inglaterra pueda impedir instantáneamente nuestro abastecimiento ya que desde Canarias a la Península estarán nuestros petroleros a merced de las escuadras aliadas.

Los pasquines a que hacemos referencia, parecen estar inspirados por la Delegación de Propaganda, pero el hecho de aparecer el mismo día en que se daba a conocer el "feliz" término de las negociaciones con los aliados, desconcertó a los mejor intencionados puesto que en ellos se pone de manifiesto un peligro de inminentes acontecimientos que la nota del Ministerio de Asuntos Exteriores parece descartar. El comentario general es que no hay unidad de criterio en las altas esferas puesto de manifiesto al saberse que los repetidos pasquines fueron mandados retirar a las veinticuatro horas de haber sido fijados.

Otro problema, de tipo local, es la nueva subida de precios en artículos de primera necesidad cuyo costo llevaba unos meses estabilizado, parece repetirse el fenómeno de que en cuanto escasea el pan sube el precio de la casi totalidad de los artículos alimenticios con la natural repercusión en el nivel medio de vida.

La Radio de Estocolmo ha dicho: Se han recibido noticias en esta capital procedentes de fuentes comunmente bien informadas, según las cuales la dimisión del Embajador alemán en Turquía, Franz von Papen, ha sido decidida por el Führer que, descargando de sus tareas al mejor de sus diplomáticos, pretende facilitar a este una "misión delicada y secreta" que según admisión de las esferas oficiales alemanas va a ser encomendada al citado Embajador. Según parece -y esta impresión es confirmada por ciertos informes de la prensa turca- la ciada misión guarda estrecha relación con las gestiones de paz que Hitler planea realizar cerca de los aliados, para las cuales se ha pedido a Turquía que actúe de mediadora, petición que ha sido aceptada.

Simultáneamente, informaciones procedentes de la capital española dan a entender que también el Embajador del Reich en Madrid ha recibido instrucciones parecidas de Hitler, para que el Gobierno español realice determinadas gestiones de paz cerca de los E.E.U.U. e Inglaterra, para ver en qué condiciones las potencias occidentales estarían dispuestas a conceder el armisticio a Alemania. En los centros alemanes de Madrid no se ha confirmado esta noticia y se dan muestras de sorpresa al oír hablar de ellas.

La prensa sueca, recogiendo estas informaciones, advierte que deben ser tratadas con toda clase de reservas, ya que no es la primera vez que, infundadamente, se ha afirmado que Turquía y España iban a actuar de mediadoras, toda vez que Alemania había comprendido la inutilidad de su resistencia.

La B.B.C. de Londres ha dado la noticia atribuida a su corresponsal en Madrid de que en la capital de España se observan movimientos diplomáticos relativos a conversaciones hispano-anglo-americanos. El Ministro de Asuntos Exteriores, Conde de Jordana ha conferenciado extensamente con el Embajador inglés sir Samuel Hoare. Se espera que lo haga también con el Embajador norteamericano Mr. Hayes.

CINCO.

30-4-44.

Mucha más sensación que el desembarco de los aliados en el norte de Francia, ha causado el empleo por los alemanes de su nueva arma o explosivo. Desde el miércoles último en que se conoció en Madrid la noticia hasta hoy al anunciar la radio que el Rey de Inglaterra abandonaba Londres para instalarse en lugar más seguro, ha ido creciendo el interés de la gente por conocer detalles de la nueva arma así como de sus efectos. Mientras los germanófilos han dejado volar su fantasía atribuyéndole un poder infernal, los simpatizantes de los aliados han tratado de restarle importancia asegurando que en nada cambiará la marcha de la guerra.

Al conocerse hoy la evacuación de Londres, hasta los más reacios se han doblegado y ya hablan de paz o al menos de suspensión de hostilidades en Europa a cambio de que Alemania desista de usar sus armas secretas. En particular el sector rojo, que hace unos meses aplaudía el uso de las bombas de fósforo contra Berlín y Colonia, hoy clama al cielo pidiendo misericordia y compasión que humanice la guerra.

En otro orden de cosas y en un ámbito mucho más reducido se ha comentado con frases de elogio la severidad demostrada por nuestras Autoridades en el juicio contra el grupo de espionaje de Asturias. La publicación de los nombres de los encartados hará abandonar a muchos aficionados al deporte de la "información" su peligrosa práctica, enfriando coqueteos con los Servicios de otros países a los que hasta ahora se dedicaron tanto por lucro como por la moda absurda impuesta en España por los propios países extranjeros interesados en explotar a su favor este virus de la información, nuestros amateurs.

Madrid a 19 de junio de 1944.

CINCO.-